
市政に関する地域座談会実施報告書 

開 催 日 時 平成２８年 ５月１０日（火）午後７時３０分～９時 

会   場 高田団地コミュニティセンター 

地域座談会の内容（質疑応答の内容等） 

質疑応答 

① ＬＥＤ防犯灯設置について、さくら町町会は 14 箇所あり、その半分ほど

は交換済です。残りの分をよろしくお願いします。 

 

→ ＬＥＤについては、今年度で交換が完了します。また、新設も受け付けて

いますので、希望があれば出していただきたい。 

 

② 豪雨時に冠水する道路があります。場所は、小沼町地内です。抜本的な解

消をお願いしたい。 

 

→ 小沼町付近の水路は都市下水路で周辺の雨水を沼川に排水するために設置

した施設となっています。御指摘のように当該箇所は豪雨時に急激に増水し、

都市下水路に接続している道路の側溝についても流れが阻害されている状況

にあります。今後、詳細な現場調査を実施し、雨水排水の分散を図るなど対

策を検討してまいります。なお、当面の対策として、路面の雨水を短時間に

都市下水路に流すために、都市下水路の集水桝の鉄蓋をグレーチングに交換

いたしました。 

 

③ 町会の運営にあたりまして、アパートからも会費ということで拠出をお願

いしていますが、その集金が、困難な場合があり負担になっています。全て

が全てということではないですが、そういうような現実があります。 

 

→ ご苦労をおかけして申し訳ないと思っています。引き続きよろしくお願い

いたします。また何かありましたら、市の方にも連絡してください。 

 

④ フラワーロードとか市のクリーン作戦時に軍手をいただきますが、子供と

同伴で来る人もいるので、子供用の軍手を用意していただくとありがたい。 

 

→ 各種環境美化活動につきまして、御理解と御協力を賜り御礼申しあげます。 

子供用軍手の支給につきましては、子供の参加人数の把握等も必要となっ 

てまいりますので、今後の検討課題とさせていただきます。 

 

⑤ 災害時に市役所と消防署の非常電源、スタッフの非常食とか飲料水という



ものを確保しているのか。 

 

→ 市役所も耐震化をして、消防署なども耐震工事をしているので防災拠点と

して備蓄などもそれなりにしています。 

 

⑥ 防災無線の通信網は、どのように確保しているのか。 

 

→ 防災行政無線については、基本的には、一方通行でなく双方向になってい

るはずです。防災行政無線の端末を、町会長さんが持ち、いざという時に使

って、市から情報も流して避難誘導をします。そういう情報交換に使うルー

トは確保しています。 

 

⑦ 災害で段差が生じた場合、消防車が活断層のところをまたいで来るのかど

うかというのが心配。自力で市立病院まで運べるかというと、距離も遠く、

送り届けることができるかどうかが心配です。 

 

→ 地震は 1 つの地域だけで起きる訳ではないので、瓦礫の山を乗り越えて救

助に来るというのは、すぐには無理です。第 1 義的に初動は地域の防災組織

などで行ってもらうことになります。 

  

⑧ 建物の危険度判定士を、市役所の方で何人抱えていて、すぐ派遣できるの

か。近隣の県とかに要請して、すぐ来てもらえるのか。 

 

→ 危険度判定士は市の職員としてはいません。他の人に頼まないといけない

ので、どれくらいの数が確保できるかは、聞いてみないと分かりません。 

 

⑨ 大災害時に、この集会所をお年寄りと子供だけでも、ここで寝泊まりでき

るような施設にしてもらいたい。 

 

→ 公共施設は全て耐震化をしていますので大丈夫だと思います。 

 

⑩ 防災訓練を各防災会でやっていますが、市の指導を受けながら実際のシナ

リオ作りから自主防災会を取り入れた訓練を行うべきだと思います。 

 

→ 市では年に 1 回 8 地域持ち回りで防災訓練をしているため、細かい地域の

中での訓練は、それぞれでやってもらいたいと思います。自主防災組織の協

議会で情報交換をして、各町会の組織だけでなく広いエリアで、現実的な訓

練ができるよう担当課に話をします。自主防災組織ができていないところに

ついては、作っていただきたい。 

 



⑪ 日の出町町会では、アパートにどんな人が住んでいるのかわからない。 

少子高齢化に伴って空き家が 1 軒あるが、これから 1 人暮らしも増えてく

る。民生委員が見ていてくれるが不安になってくる。 
 

→ 災害時もそうですが高齢化が進むと、１人暮らしの方が増えてきます。民

生児童委員や地域福祉推進員が、いざという時に手助けをする登録制度を設

けています。市内で登録しているのは 900 人くらいですが、それ以外の人も

いると思うため、そういう方々の協力を得ながら、地域の皆さんで助け合う

ようなネットワークを構築していきたい。 

 

⑫  沼川の清掃をしているが、草がぼうぼうで、上流からのごみも引っかか

るので対応を考えていただけないか。 
 

→ 沼川へのゴミ投棄防止については、立て看板の設置等を県にお願いしてま 

いります。各町会の皆さまには、清掃活動を実施していただいておりますが、 

法面の草刈など危険を伴う作業は控えていただき、無理のない活動を今後も 

宜しくお願いいたします。 

 

⑬ 東寒河江第２公園について木を伐採するなど整備をお願いしたい。 
 
→ 樹木については、枝が照明灯にかかっておりましたので、来月剪定いたし

ます。また、傷んでいるベンチについては、撤去を予定しております。 

なお、公園の管理は高田団地町会にお願いしておりますので、環境美化活 

動について御協力をお願いいたします。 

 

⑭ 寒河江は、さくらんぼ関係のマラソンとか、ウォーキング、ツールド等で 

街もにぎやかになっているという感じはするが、観光面をＰＲするうえで、 

フェイスブックを活用するともっと広まるのかなという感じがします。 
 

→ フェイスブックなどは、市でもやっていることはやっていますが、なかな

か目立たないところがあります。いろんな形で、さらに取り組んでいきたい

と思います。 

 

⑮ 月山が身近にあるので、今、西川町が中心になってジオパーク構想という

ことで一生懸命やっているが、寒河江市も絡んでいただいて活性化につなげ

ていただけたらと思います。 
 

→１市４町で観光ＤＭＯのネットワークを作り、当然、西川町との連携をして

いますので話しがあれば我々も乗っていきたいと思います。寒河江も大切だ

が、お客様は寒河江市だけに来るわけではありません。そういう意味で、是

非連携をしていきたいと思います。 

 

 


